

2 ESPACE-RÉGIONS

PARTI BOURGEOIS-DÉMOCRATIQUE Selon sa vice-présidente Virginie Heyer, ses couleurs doivent faire alliance avec l'UDC et le PLR pour faire élire l'UDC Manfred Bühler au gouvernement

«Il a toutes les qualités requises...»

PIERRE-ALAIN BRENZIKOFER

Après les radicaux (Le JdJ d'hier), l'UDC pourra probablement compter sur le soutien sans faille du Parti bourgeois-démocratique dans sa tentative de propulser Manfred Bühler au gouvernement. Président du PBD cantonal, Heinz Siegenthaler, on s'en souvient, avait été le premier à évoquer cette alliance entre les trois formations bourgeoises. Lesquelles devraient, selon lui, présenter chacune un candidat dans la partie alémanique et un champion unique dans le Jura bernois: «Ni le PBD ni les radicaux ne possèdent de candidat dans le Jura bernois», avait estimé Heinz Siegenthaler. Façon pour lui de proposer et soutenir la candidature de Manfred Bühler.

Aujourd'hui, alors que les choses se sont un peu précipitées – même si l'élection n'interviendra qu'en 2014 –, Virginie Heyer avoue partager totalement l'analyse de son président. Maire de Perrefitte, désormais vice-présidente du PBD, l'intéressée confirme que dans le Jura bernois, l'objectif de ses couleurs consistera à intégrer le Grand Conseil en 2014, plus que probablement grâce à elle. Elle croit par ailleurs fermement en les chances d'une alliance avec l'UDC et les radicaux: «Il conviendra cependant de communiquer dès le début. En 2010, nous étions partis trop tard et nos partis n'avaient pas vraiment joué le jeu...»

Virginie Heyer, en ce qui la concerne, qualifie cette alliance de fondamentale, y compris dans la région où il devrait être possible de travailler ensemble sur certaines thématiques.

A titre personnel, elle estime que Manfred Bühler a toutes les qualités requises pour devenir conseiller d'Etat: «De plus, il faut absolument faire élire quelqu'un de droite. Du coup, il est l'homme de la situation selon moi.»

Au fait, partage-t-elle l'avis de ces radicaux qui prétendent que pour briguer le gouvernement, il faut au moins être député? «Cela

peut être une suite logique, mais ça n'est nullement nécessaire», répond-elle.

Un brin réducteur

Quand on lui glisse que les mauvaises langues prétendent que dans le Jura bernois, le PBD se résume un peu à Annelise Vaucher et à elle-même, la vice-présidente qualifie cette image de totalement réductrice: «Nous bénéficions de l'appui de nombreux membres qui nous soutiennent sur le terrain et sont prêts à figurer sur une liste électorale. J'admets toutefois que la plupart de nos sociétaires observent une certaine discrétion.»

Et pourquoi donc? «Eh bien, parce que la plupart viennent de l'UDC...» Au fait, certains regrettent-ils déjà leur choix? «Je n'ai jamais rien entendu dans ce sens», répond l'interpellée. A qui on a forcément demandé ce qui différencie les deux partis dans la région...

«Une question de style, déjà. Et puis, maintenant, avec tout ce qui se prépare au niveau de la Question jurassienne, le PBD a tout de suite fait savoir qu'il était en faveur d'un effort collectif, alors que l'UDC clame sa volonté de faire cavalier seul dans ce dossier. Au PBD, nous sommes effectivement beaucoup plus collectifs.»

Un bon terrain de pratique

Visiblement, celle à qui Force démocratique a demandé d'organiser un congrès new look à Perrefitte le 9 novembre prochain semble évoluer en politique comme un poisson dans l'eau: «La mairie constitue un bon terrain de pratique ou une belle pratique du terrain, confirme-t-elle. On y aborde divers thèmes. J'apprécie énormément ce côté touche-à-tout.»

Histoire d'en revenir à l'organisation de ce congrès, la politicienne relève qu'elle a accepté de prendre en charge tout l'aspect communication. Elle ne cache pas qu'on l'a également approchée, ainsi que Le JdJ l'a déjà relevé, pour prendre la prési-



A titre personnel, Virginie Heyer estime que Manfred Bühler a toutes les qualités requises pour devenir conseiller d'Etat. LDD

dence de FD et/ou celle du comité de campagne interpartis et indépendant du mouvement de lutte qui se constituera pour faire en sorte que le Jura bernois demeure bernois.

«Une place pour Jean-Pierre Graber»

«Jean-Pierre Graber a également été contacté et je lui ai dit qu'il était plus raisonnable qu'un ancien membre d'une autorité législative se mette en avant. Le maire d'un village pourrait difficilement être président de FD. De toute façon, j'estime que la même personne doit présider ces deux comités, pour des raisons de cohérence. Après avoir longtemps pesé le pour et le contre, je puis vous dire que Jean-Pierre Graber va accepter cette façon de voir les choses.»

On vous le confirme ci-contre sans plus attendre! ●

Graber à disposition

DOUBLE PRÉSIDENT

Marc-André Houmard l'a contacté pour prendre la présidence d'un comité de campagne où siègeraient des personnalités de la société civile comme des politiciens et destiné à défendre les intérêts du Jura bernois dans le canton de Berne. Plus tard, c'est Roland Benoit, président démissionnaire de FD, qui est venu le trouver pour lui proposer de lui succéder.

Forcément, tout cela demandait réflexion: «Actuellement, je ne cherche plus rien, si ce n'est éventuellement retrouver mon siège au Conseil national en cas de retrait d'Hansruedi Wandfluh» (voir Le JdJ de vendredi dernier), nous a confié le décidément très sollicité Jean-Pierre Graber.

Reste qu'après avoir réfléchi aux conséquences que cela aurait sur sa vie privée et avoir longuement discuté avec Virginie Heyer (voir ci-dessus), le Neuvevillois se dit prêt à accepter ces deux présidences, «pour autant que personne d'autre ne s'annonce». Il tient cependant à préciser que le comité interpartis aura pour unique but de défendre la cause du Jura bernois et non pas de concurrencer les partis politiques. Il sera d'ailleurs dissous immédiatement après le ou les votes. Des précisions incessamment sous peu... ● PABR

CJB

Des sous, pas des soucis

Le Conseil du Jura bernois (CJB) prolonge son soutien au Dictionnaire du Jura sur internet (diju.ch) pour l'année 2013. Il octroie à cet effet une subvention de 20 000 fr. Une contribution est également accordée à deux autres projets interjurassiens: la Biennale de Visarte Jura et «Danse! fête ses 10 ans». En ce qui concerne les monuments historiques, un montant de 25 000 fr. est proposé au Conseil exécutif pour la restauration des crépis d'un ancien bâtiment à Cortébert.

Sur le Fonds du sport, le VBC la Suze, le Club sportif Belprahon, ainsi que les municipalités de Plagne et Courtelary reçoivent une contribution à l'achat de matériel. Un soutien est également accordé à l'organisation des finales des coupes suisse et bernoise d'inline-hockey à La Neuveville. Le CJB a accordé, dans sa séance du 26 septembre, des subventions pour un montant total de 58 000 fr., le bougre. ● COMM

BURE - PORRENTRUJ

Ouverte avec 3 mois d'avance... en 2014

La levée des dernières inconnues dans la réalisation de la section 2B de l'A16 a permis d'établir un nouveau calendrier. Le Département de l'environnement et de l'équipement, en collaboration avec la Confédération, confirme l'ouverture de ce tronçon Bure - Porrentruy à la mi-août 2014 et se réjouit d'améliorer ainsi plus rapidement la gestion du trafic dans le nord du canton, en en réduisant notablement les nuisances avec ces 8,8 km d'autoroute, dont près de 6 km sont à quatre pistes. Le rejet d'un recours en début d'année et la bonne progression des grands chantiers de la section 2B (tunnel de Bure, tunnels du Bois de Montaigne, viaducs du Creugenant, demi-jonction de Chevenez, secteurs de tracé à ciel ouvert) sont les deux éléments qui ont permis au Service des ponts et chaussées de lever les dernières inconnues et d'avancer de trois mois l'ouverture de ce tronçon clé de l'A16. ● RPJU

EXAMENS FÉDÉRAUX

Subventions à la hausse, enfin!

Eperdu de gratitude, le Conseil exécutif salue l'intention de la Confédération de relever ses subventions en faveur de l'organisation des examens professionnels fédéraux et des examens fédéraux supérieurs de 25% actuellement à 60%, voire 80% dans des cas exceptionnels, en 2013. Le but est de renforcer le domaine de formation que constituent les examens fédéraux et d'alléger la charge financière des diplômés.

Dans sa réponse à la Confédération, l'Ours précise que cette augmentation ne doit pas se faire au détriment des forfaits versés aux cantons. Y a des limites à tout... ● CBE-PABR

CANCER DU SEIN Saint-Imier, Neuchâtel, Delémont et Valangin partenaires de la campagne d'info

Un nouvel octobre rose et solidaire pointe à l'horizon

Octobre se décline à nouveau en rose à l'occasion du mois international d'information sur le cancer du sein. Le Centre de dépistage du cancer du sein BEJUNE (CDCS BEJUNE) veut rappeler sa présence sur le terrain. Ainsi, plusieurs bâtiments à Delémont, Neuchâtel et Saint-Imier vont être illuminés en rose. Cette année et pour la première fois, le Château de Valangin se pare également de rose et accueille une exposition sur le cancer du sein et son dépistage.

Partenariat

Le CDCS BEJUNE a instauré un partenariat avec les services industriels de Delémont et Saint-Imier, ainsi qu'avec Viteos à Neuchâtel. Durant tout le mois d'octobre, l'Hôtel-de-Ville et la



La collégiale de Saint-Imier se parera de rose durant tout le mois d'octobre. ARCHIVES

Porte au Loup de Delémont, la collégiale de Saint-Imier et l'Hôtel-de-Ville de Neuchâtel vont revêtir leur manteau rose.

Et pour la première fois, le Château de Valangin participe à cette action qui est rendue possi-

ble grâce au partenariat entre le Château et Musée de Valangin, Viteos et le CDCS BEJUNE. Une exposition composée de huit panneaux informatifs sur le cancer du sein et son dépistage est aussi à découvrir dans les murs

du Château, du 4 au 21 octobre 2012, durant les heures d'ouverture.

Le dépistage précoce par la mammographie et les traitements sont à ce jour les deux seuls moyens d'action pour pré-

server la vie des femmes touchées par le cancer du sein. Avec plus de 5000 nouveaux cas décelés chaque année et près de 1300 décès, cette maladie reste la tumeur maligne la plus fréquente chez la femme en Suisse. Le Centre de dépistage du cancer du sein BEJUNE invite les femmes des cantons du Jura, de Neuchâtel ainsi que de l'arrondissement administratif du Jura bernois, âgées de 50 ans et plus, à effectuer tous les deux ans une mammographie de dépistage répondant à des critères de qualité très stricts. Le taux de participation au programme de dépistage est l'un des meilleurs de Suisse, mais il est important de continuer à informer et sensibiliser, d'où cette mobilisation, année après année. ● COMM